

AÑO IV.—NÚM. 1282

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 6 de Octubre de 1896

EL NOTICIERO SEVILLANO
el periódico de mayor circulación de Andalucía

LA CASA

de muebles de SIMON MARCO,
establecida en calle Zaragoza, 24
SE HA TRASLADADO
A LA DN

TARIFA, 8

(Junto a la Campana)

REUNIÓN DE LA MAÑANA

Noticias locales

Recordarán los lectores que no hace mucho tiempo se presentó en esta cárcel correccional al conocido escribano D. Narciso Castro para cumplir la pena que el jurado de revisión le impuso en causa relacionada con el ejercicio de las funciones de cargo que aquel señor tenía. Conviene advertir que el Sr. Castro, emparentado con personas conocidísimas en Sevilla y que ocupan brillante posición, no estaba en la mejor armonía con ellas, según nos dicen, por los radicalismos que demostró en política.

Al ingresar aquí en la cárcel apresuráronse a visitarle y a ofrecérselle todos sus compañeros que, movidos por nobilísimos sentimientos, comprendieron debían hacerle relativamente llevadera la desgracia, y así lo realizaron durante algún tiempo en forma práctica.

Después, el Sr. Castro, desde las angustiosas solidades de la reclusión ha podido contar sucesivas bajas y acumular decepciones, amargadas siempre y más cuando quien las su-

fre no puede siquiera valorarse de los escasos medios que le restan y que, sea por unos ó por otros, no le proporcionan lo que tanto necesita. A esos sufrimientos morales se han unido otros físicos de suma consideración, hasta el punto de tener la salud seriamente quebrantada y haberse visto precisado á pasar á la enfermería de la cárcel, donde continúa grave.

Celebráramos mucho estar equivocados ó por lo menos que la situación aflictiva del señor Castro no se prolongara; esto pueden conseguirlo con mucha facilidad los que antes dieron pruebas de caritativos sentimientos, ya que las personas á ello directamente obligadas no siguen el ejemplo de aquél, perdonando y olvidando cuanto ocurriera en otros tiempos.

Se encuentra en Sevilla el notable dibujante malagueño Sr. Martínez Salto.

Después de concluida anoche la función del teatro San Fernando, varios individuos de los que asisten á la segunda grada visitaron al señor Torres Guerrero, marido de la tipla señora Segovia, interesándole cierta cantidad por aplaudirla. Como el Sr. Torres Guerrero se negara á aceptar semejante pretensión, los demandantes le amenazaron con silbar á la señora Segovia en la función de esta noche.

En el Monte de Piedad y Caja de Ahorros se celebrará el domingo 11 del corriente mes, á las once de la mañana, la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, cobres y otros efectos verificados en el mes de Enero de 1896, que no hayan sido renovados por sus dueños.

Ha llegado á Sevilla el laureado pintor don Manuel Ruiz Guerrero, que se propone estar entre nosotros una larga temporada, pues según nuestras noticias viene con el propósito de hacer un gran cuadro de costumbres andaluzas para la próxima Exposición de Madrid.

La empresa del teatro del Duque ha contratado al tenor cómico del teatro Apolo, de Madrid, Sr. Soler, que debutará con la popular zarzuela *El duo de la Africana*.

DE FILIPINAS



Una calle de Davao

por el capitán D. Camilo Rambaud, les hizo numerosas bajas, que no han podido contarse á la hora en que escribimos estas notas. Nosotros tuvimos un artillero muerto.

En el momento en que la lucha parecía más violenta, el general Sr. Echaluce atravesó el campo con una lluvia de balas para dirigirse á la casa de la traida de aguas, que se encuentra casi en frente de la quinta «Vista Alegre», sin que sufriera vejamen alguno; el teniente don Domingo Muñoz, que acompañaba á S. E., recibió un balazo en el cuello, siendo curado de primera intención por el doctor Castellana, que momentos después se presentaba á ejercer su noble ministerio.

Un sargento de artillería se portó bizarramente, dejando muertos, de tres disparos que hizo con el Maüser, á tres rebeldes.

La Guardia civil veterana háse colocado á la derecha, al lado del río, y allí ha batido á los rebeldes, causándoles ocho muertos vistos y gran número de heridos.

Por doquiera que dirigen su marcha nuestros bravos soldados encuentran el campo que fué de los rebeldes con grandes surcos de sangre y cadáveres de foragidos.

El sargento Quiroga, de la veterana de Sampaloc, con su escasa fuerza, hizo ocho muertos y seis presos.

El teniente Sr. Crame aprehendió al dueño de la casa en que pernoctaron los rebeldes, y que dicen se llama Valenzuela, de la cordelería de Peñafrancia.

La partida empezó por la mañana á formar agrupaciones de siete y ocho rebeldes, siendo batidos por los nuestros, que ya han comenzado á sembrar el pánico entre ellos.

Un artillero dió muerte á dos que iban por el camino, uno de los cuales llevaba una escopeta de dos cañones de fuego central, que fué el arma con que mató á un practicante de los nuestros.

Como murió este practicante, hé aquí lo que nuestro redactor correos nos dice:

«Había ido con otros artilleros á socorrer un herido que se hallaba próximo, cuando sonó un disparo y cayó para siempre.

El capitán de la compañía, que no le reconoció, viendo que caía un hombre y suponiendo que estaba herido, gritó:

—¡A ver, el practicante!

—El practicante es el que ha muerto, mi capitán, contestó un soldado.

Y el cadáver fué recogido, continuando un fuego activo por nuestra parte que dió por resultado la desaparición del mundo de los vivos de muchos rebeldes. En esta ocasión resultó herido en una pierna otro artillero, que fué curado por el Sr. Castellana, el cual oprimó hábrá necesidad de amputársela; á pesar de ello enuétrase muy animoso, y son sus deseos volver á combatir.

Después de ese combate, y visto el mal resultado que para ellos había tenido, 80 de los rebeldes trataron de cruzar el río para refugiarse en Santa Ana en cuatro barcas, pero una de éstas fué echada á pique, pereciendo 8 de los que las tripulaban y haciéndose prisioneros á seis.

Los rebeldes llevan, por lo general, pantalón de coco encarnado y camisa de *sinamoy*, son de constitución enclenque y están mal armados. Es de suponer que muy pronto demanden las armas, cuanto comprendan que son, no solo criminales, sino nefandos y descabellados sus propósitos.

El pacto de sangre

«A última hora nos dicen, las dos y media de la tarde, que ha llegado á la casa de la Traída de aguas la sección de caballería que acompañó al ingeniero Sr. Las Heras hasta Santolan, en cuyas máquinas elevatorias no hay novedad alguna. Con la columna han regresado algunos de los maquinistas que prestaban servicio en Santolan y sus familias, los cuales vuelven aterrados de lo que allí ayer ha sucedido.

Esos maquinistas narran lo siguiente: Ayer tarde, entre seis y siete, se fué reunido un numeroso grupo de indígenas, como de 500 hombres, que al constituir este número se dirigieron á la casa del depósito, y les quitaron las armas que para cazar tenían los que en ellas viven, imponiéndose por el terror. Luego á los que tenían bigote se le afeltraron y á todos ellos les obligaron á que se hicieran una incisión con un cortaplumas en la rodilla izquierda que es el conocido pacto de sangre, firmando, con la que de la herida brotaba, un documento de filiación.

También les comunicaron el santo y seña que consiste en decir, interrogando, la palabra *Bagalay*, y la contestación es *Mariquit*.

Un rasgo

He aquí un rasgo que retrata al soldado español:

«Iban á la fuerza de Santiago el día de las revueltas de San Juan del Monte, buen número

de soldados indígenas de infantería conduciendo varios prisioneros de guerra.

Al llegar al castillo era la hora del rancho y los artilleros, al ver á los soldados de infantería y saber que estaban sin comer y fatigados por las jornadas anteriores, se deshicieron de sus panes y frugal comida, brindándolo á aquellos hermanos suyos que acababan de combatir y llevaban á los rebeldes.

Buen número de artilleros disminuyeron su ración por satisfacer la necesidad de los bravos soldados de infantería.

Lo sucedido en Pasig

Noticias del 1.º de Setiembre: «El teniente D. Manuel Sytlar, allí destacado, mandó el día 29 por la tarde un parte cifrado al sargento europeo, comandante del puesto de Taguig, ordenándole que puesto que tenía conocimiento del levantamiento de algunas partidas en Pateros y Taguig, que viniera hasta Pasig. El portador del parte regresó á este pueblo manifestando al teniente que en Pateros algunos grupos de malhechores armados le habían detenido intimándole á que se retirara si no quería que le mataran. El teniente Sytlar, que en vista de la poca seguridad que ofrecía la casa-cuartel, se había trasladado al convento con un cabo europeo y doce guardias, oyó disparos á las doce de la noche en dirección de Pateros y en su consecuencia dispuso que el cabo europeo y seis guardias marchara á apoyar al sargento comandante de Taguig, haciéndose él fuerte, con los otros seis guardias, en el campanario de la iglesia de Pasig, pues en aquellos momentos se oía gran vocerío procedente de los barrios de Canlogan y Mayboiga.

A poco, de estos barrios llegaron en pelotón algunos centenares de rebeldes armados con bolos, escopetas y revólvers y los cuales venían gritando: «¡Adelante, adelante al cuartel!» Desde el campanario el teniente Sytlar y sus guardias hicieron fuego, logrando dispersarlos, no obstante haberse hecho fuertes parapetados en una casa ruinosa de mampostería. A las cinco de la madrugada del 30 se le incorporó el sargento comandante de Taguig y el cabo que se envió en su ayuda, más 16 guardias.

El primero dijo que al dirigirse á Pasig para reunirse á su teniente, encontráronse en Pateros con algunas turbas que le atacaron sosteniéndole reñido combate en que resultó muerto el guardia de primera del 21 tercio Crispulo Rojas, robándole los foragidos el armamento y municiones. El sargento batóse hasta la llegada del cabo europeo con los seis guardias y juntos dispersaron á los sediciosos. Estos, al huir de Pasig, destruyeron la casa-cuartel. De ellos, en las refriegas, resultaron tres muertos vistos.

Ayer 31, á media mañana, el capitán D. Federico Duran, destacado en Santa Ana, se dirigió á Pasig con un sargento europeo y 15 guardias, pasando por San Pedro Macati y Guadalupe, donde no encontró á nadie. Antes había mandado á recoger San Felipe Nery una patrulla compuesta de los guardias Saraplo Caballan, Pedro Mercado y Sulino Plata. Al preguntar el capitán Duran por el teniente Sytlar, le participó el sargento comandante de Taguig, que guardaba entonces Pasig, que aquel había salido con fuerzas para Pateros y Taguig, donde un pelotón de malhechores, 300 ó 400 hombres armados, había sorprendido á la patrulla que iba á San Felipe Nery, desarmando á los guardias, haciéndolos prisioneros ó hiriendo al de primero Sulino Plata, hechos estos que había narrado el guardia Caballan que había podido evadirse de entre las manos de los sediciosos ignorando la suerte de sus compañeros.

El capitán Duran se dirigió á Pateros, donde aquellos habían robado del tribunal diez fusiles de pistón y municiones, hallándose depositados en el mismo tribunal cuatro cadáveres, el del guardia Rojas y tres de los insurrectos. Desde allí dirigióse á Taguig, hallando á la mitad del camino al teniente Sytlar que regresaba á Pasig con nueve prisioneros. Estos, con dos más logrados posteriormente, son los 11 que ayer, poco antes del mediodía, condujo á Manila el capitán Duran. Los malhechores, después de los combates narrados, al ser dispersados de Taguig y Pateros, hayeron hacia Angono, Morong, y los derrotados en Pasig hacia el monte Accong.

Un artículo notable

En un artículo del ilustre periodista D. Rafael Comenge, publicado en *El Comercio*, se atribuye que la rebelión fué tramada en la oscuridad de los loges.

Y dice el Sr. Comenge: «Los asesinos de Pandacan, esos desdichados miserables que mojaron sus bolos homicidas en la sangre de un soldado español, muerto á

traición, han borrado trescientos años de esfuerzos civilizadores, de generosos alientos en que un pueblo grande, viejo y digno instruído á otro, niño, entregado por Dios para su educación y enseñanza.

«A la traición de Pandacan y de Pasig, de Pateros y San Pedro Macati, siguieron las rebeliones tumultuarias de Caloccan, Balleballo, Santamesa, San Juan del Monte, Pineda y Novleta con sus sargas de crímenes é indignidades, como si un anillo de barbarie quisiera silbar y poner cerco á la muy noble y siempre leal ciudad de Manila; la hipocresía fomentaba el crimen, el disimulo encubría al traidor, la máscara al delincuente, la traza al canalla, como si quisieran demostrar que no había un filipino con honra ni un indio con dignidad.

«Por fortuna y para descanso de tanta falsedad y encubrimiento, tocó á la milicia, esa profesión del honor, descubrir que nuestra labor de trescientos años no era inútil, que almas generosas sabían morir por la patria y que en los pechos indígenas latían corazones nobles y leales.

«Las balas de los rebeldes al juntar en la tumba los inanimados cuerpos de los soldados indígenas y de los soldados peninsulares, han sellado de nuevo nuestra amistad.

«Aquí, junto á la santa bandera de España, están los buenos, los honrados. ¿Qué hay enfrente? Una turba de foragidos.

«Aquí se muere porque lo ordena el deber; allí buscando el pillaje, ansiando el saqueo, sin más deseo que el botín, les sorprende la muerte como cobardes, y si los ánimos pudieran reírse, las carcajadas de los ídolos serían su único funeral; aquí las lágrimas de todos los españoles filipinos y peninsulares riegan la inmensa fosa que abrazados unos á otros los contiene, y la iglesia reza sus oraciones y los templos se eulivan con los crepescos más negros.

«Manes de Legazpi y Urdaneta, de Góiti y de Salcedo! dormid en paz; no todo se ha perdido; los indios saben morir con la sonrisa en los labios al grito de ¡Viva España!

Pacto de sangre de la barbarie, ¡maldito seas!

Pacto de sangre del honor, ¡bendito seas!

Los voluntarios

Noticias del 2 de Setiembre: «Ayer tarde, cuando anochecía, comenzaron á llegar al palacio de Santa Potenciana los encargados de hacer por barrios las listas de los voluntarios españoles; los grupos se sucedían á los pelotones, los pelotones á los grupos y las amplias salas del palacio eran estrechas para cobijar aquella muchedumbre que entraba á oleadas con rujidos de mar y murmullos de tempestad.

«De pronto el ilustre abogado Sr. Cáraves, encargado del distrito de Intramuros, sube la escalera acompañado de 300 voluntarios que esperan una orden para combatir. Todos son jóvenes, serenos, atrevidos y brillan en sus ojos la llama del fuego patrio; hablan con animación, pero sin bravuconería, acclaman con rápidos movimientos, pero sin altivez, están tranquilos y puede asegurarse que despreciarán la muerte.

«Aparecen las nobles figuras del general Blanco y del arzobispo de Manila, todos enmudecen y el silencio se hace como por encanto.

«El general intenta hablar y la voz se le anuda en la garganta. Sin embargo, aquella juventud valerosa le anima.

«—¡Con soldados así, conquisto el mundo! dice. Aprecio en lo que vale el sacrificio que hacen los honrados españoles de Manila y doy gracias á todos en nombre de la patria y del rey.

«Si la ocasión llega, me vereis al frente de vosotros cumplir con mi deber y derramar hasta la última gota de mi sangre.

«Ahora á armarse y confiar en Dios y en lo sagrado de nuestra causa.

«¡Españoles! ¡viva España! ¡viva el rey! ¡viva la reina!

«El palacio de Santa Potenciana retumbó cuando aquellos valientes juveniles pechos constataron estas vivas.

«De pronto una voz gritó:—¡Que hable el señor arzobispo!

«La grave figura del padre Nozalada, cuyo severo rostro recuerda los bustos antiguos, se irguió bajo las moradas vestiduras y con la naturalidad del que tiene por hábito la elocuencia, dijo:

«—Si hablaré, con gran goce, como sacerdote, como prelado, como español, súbdito de nuestro rey D. Alfonso XIII. Este espectáculo me llega al alma y si hace un momento lloraba emocionado, ahora vuestra actitud aterra las tristezas que los sucesos de estos días habían puesto sobre mi corazón.

«Tened fé en vuestra empresa; el derecho, la historia y la religión están de nuestra parte; y para que el cielo no nos abandone yo os bendigo.

«Alzar la mano lleno de unción religiosa para ejecutar lo que decía, varias voces exclamaron:

«—¡De rodillas todos!

«Y aquella inmensa mole, como movida por un resorte, se arrodilló.

«El señor arzobispo, lleno de emoción, con las lágrimas en los ojos, continuó:

«—Yo os bendigo en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo. Amén.

«Y su cara se hizo profética y sus dedos parecían trazar regueros de luz en el aire.

El médico Valenzuela

Noticias del 2 de Setiembre: Uno de los presentados anoche en el palacio de Santa Potenciana á nuestras autoridades fué el médico Pío Valenzuela, que por estar comprometidísimo, hubo de escaparse de la acción de los Tribunales aumentando de la capital. Bien poro se temiera su captura, bien por acogerse á los beneficios de la ley marcial, exponiéndose se descubrió y ayer mismo prestó importantes declaraciones.

Miembro importante de la logia masónica *Catipangan* (en castellano, *conclavado reunión*), delató á otros dos principales llamados Julián Santiago y Restituto Javier, vecinos de la calle de la Magdalena, del arrabal del Trozo.

Ordenada la captura de estos *ojalateros*, los oficiales de la Veterana Sres. Crame y Cordoncillo practicaron inmediatamente la del Santiago y su padre sin que opusieran la menor resistencia.

La insurrección filipina

NUEVOS DETALLES

Los periódicos de Manila llegados á la Peninsula en el *Isa de May*, publican extensas noticias del movimiento insurreccional surgido en aquel archipiélago, que amplían en parte las publicadas por *El Noticiero Sevillano* en la interesantísima carta telegráfica que nos dirigió nuestro corresponsal en Barcelona á la llegada del citado vapor-correo.

De dichos periódicos entresacamos los siguientes trozos:

Las primeras noticias

El 22 de Agosto publicaba *El Comercio* un telegrama de su corresponsal en Madrid notificando el buen efecto producido por las nuevas de haber abortado la conspiración. Autorizada la inserción en los diarios de esta clase de despachos, todos ellos se apresuraron á proferir de su fidelidad y amor á España.

Primeramente se dijo que en los montes de San Mateo se había presentado una partida de bandidos. Y sobre esto dice *El Comercio*:

«Nuestras autoridades, en el deseo de llevar al limbo de todos la tranquilidad y de que regresen á sus hogares los que por temor, hasta ahora, por fortuna, injustificado los hubiesen abandonado, además de la columna que dijimos salía á las órdenes del señor coronel Pintos, y que efectivamente salió á las siete de la tarde dirigiéndose hacia Mariquina por el camino de San Juan del Monte, han acordado establecer un circuito exterior en los pueblos de Pasig, Mariquina, San Mateo, Montalvan, Novaleses, Caloccan y algunos otros intermedios en los que ya hay establecidos puestos ó se establezcan en lo sucesivo, reforzando los destacamentos del 20.º tercio de la Guardia civil y fuerzas del regimiento núm. 70, que hoy han salido para sus destinos. Todas esas fuerzas se hallan á las órdenes del señor coronel Pintos, y como centro de la línea se ha señalado el pueblo de Mariquina. Con el señor Pintos se encuentra el capitán Sr. Lamas, ayudante del capitán general, persona muy conocida de todo ese terreno.

«Como socorro de esa línea y punto de apoyo para la comunicación de la misma con esa capital, en San Juan del Monte se establece un destacamento con fuerza de artillería, á las órdenes de un capitán, que también está á las órdenes de la fuerza de infantería de los polvorinos de San Juan y San Francisco del Monte.

«En San Pedro Macati se establece otro destacamento con fuerzas de marinería é infantería de marina de la *Castilla*, á las órdenes de los señores... Esas fuerzas han marchado á su destino en dos lanchas al mediodía de hoy y parece se alojarán en la quinta que el Sr. Rojas posee en dicho pueblo.

«Para el servicio de comunicaciones entre unos y otros puntos y entre todos y esta capital se han establecido patrullas de caballería.

Un parte oficial

El 23 de Agosto se facilitó á la prensa en la capitania general el siguiente parte:

«Anoche, á las nueve, llegó el siguiente parte, puesto en la estación del ferrocarril de Caloccan á las siete y siete.

«Coronel 20.º tercio Guardia civil á capitán general.

Llegó columna á las cinco, recorrió todos los barrios de la demarcación de Caloccan hasta la de Mariquina, registrando sementeras y bosques. En el lugar del suceso de ayer encontré cinco hombres que huyeron á la Guardia civil; uno llevaba bolo de trabajo. Al hacerlos cuatro ó cinco disparos se tiraron al suelo, siendo aprehendidos. Están á disposición de V. E. Uno indocumentado, tres tienen marcada en la san-

gría del brazo izquierdo una pequeña y reciente incisión que podrá ser el pacto de sangre.

«Próximo á las sementeras, donde fué el encuentro de ayer, se cogió un caballo abandonado con montura y un cadáver, indio joven, con un balazo en el pecho; reconociéndose no tenía documentos y si vendada la herida; es indudable fué muerto encuentro ayer.

«Como en los barrios no hay más que mujeres y pocas, no ha habido miedo de poder averiguar dirección malhechores; spongo se han retirado Mariquina hacia los montes de San Mateo.

«Versiones de algunas mujeres y haber encontrado muchas lanzas de caña de las que llevaban los malhechores, me hacen suponer que una parte de ellos han abandonado á sus compañeros y quizá se hayan disuelto.

«Considero tranquilo territorio reconocido, en vista de lo expuesto.

«La fuerza ha regresado porque no comía desde esta madrugada á las cuatro; llega fatigada por doce horas penosa marcha.

«Espero órdenes de V. E., ruégole trasmita este telegrama gobernador civil.

Caloccan, 27 Agosto, 77.—Pintos.»

Los primeros prisioneros

Dice *El Comercio* del 23 de Agosto: «Hoy han sido conducidos á esta capital, por fuerza de la Guardia civil, los cinco individuos que ayer aprehendió la columna del coronel Pintos, y seis más cogidos en aquellas inmediaciones.

«Algunos de ellos tienen la *señalita* en el brazo, ó huellas de heridas hechas con intención de borrarla, y sus nombres son:

Sixto Galgana, Valentín Herrera, León Ramos, Santiago Galgana, Doroteo Galgana, Valeriano Samson, Flaviano Alcántara, Gregorio de los Reyes, Sixto Cleofas, Vicente de Rivera y un tal Sora.»

Empiezan las operaciones

Noticias del 31 de Agosto: Dice *El Comercio*:

«En las demarcaciones de Mariquina, San Juan del Monte, Pandacan, Pasig y Santamesa han ocurrido desde la noche de ayer los sucesos que pasamos á relatar.

«El capitán municipal del pueblo de Pasig avisó á nuestra superior autoridad que á las tres y media de la pasada noche entraron en dicho pueblo numerosos grupos de rebeldes, cogiendo á tres guardias civiles que prestaban servicio y robándoles el armamento.

«En el mismo pueblo se sostuvo luego, á la madrugada, un combate entre la Guardia civil y los rebeldes, huyendo éstos á la desbandada y dejando dos muertos y tres detenidos; con la Guardia civil operaron combinadas fuerzas de las lanchas que recorren el río.

«También en la madrugada de hoy, á la una próximamente, salió del polvorin de San Juan del Monte una patrulla de artilleros, al mando de un sargento, llegando hasta el lugar en que se hallaba una pareja de la Guardia civil, que participó no ocurría novedad alguna. Una hora después sonaban los primeros disparos hacia el camino de Mandalayan y á él se dirigieron inmediatamente algunas fuerzas.

«Coincidió con estos sucesos la fuga de bastantes *batas* que se hallaban al servicio de los extranjeros, llevándose consigo las armas que éstos tenían.

«Desde Pandacan pasaron por el río los rebeldes á San Juan del Monte, siendo ya una partida numerosa. Al pasar frente á la quinta «Vista Alegre», que posee en aquel pueblo el dueño de «La Malagueña», Sr. Gomez, fueron batidos por nuestras tropas con verdadero arrojo, distinguiéndose la artillería, que mandada

Noticias locales

Prisioneros a bordo y custodios debidamente... El Sr. Crama, vestido de paisano se presentó en la sucursal de Teléfonos...

Los viajeros del "Panay"

El Isla de Panay ha conducido del archipiélago filipino 155 pasajeros, entre los cuales se hallan los siguientes: Capitanes D. Antonio Frías, D. Juan Fernández García...

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Del extranjero EL CZAR EN FRANCIA Llegada a Cherburgo

A la una de la tarde llegó a Cherburgo el yate Estrella Polar, llevando a bordo a los soberanos rusos. Varios navios franceses, entre ellos el acorazado Hoche...

El desembarco

El presidente Faure, rodeado de personajes oficiales, recibió al czar en el desembarcadero. El momento fue solemnitario. El público, descubierto, agitaba los pañuelos...

La revista naval

A las tres de la tarde embarcaron los czares y Faure en el aviso Elan, tripulado por oficiales de marina. Inmediatamente comenzó la gran revista naval.

Banquete

En el Arsenal se celebró después del anuncio de banquete obsequio del presidente de la República a los czares.

La marcha

En la rada y en los navios surtos en ella habrá grandes iluminaciones. A las ocho y media de esta noche saldrán los czares para París.

Embarcación perdida

En el puerto de Plencia han encontrado a dos millas de la costa una embarcación salvada que se supone pertenece a un vapor de gran tonelaje que se perdió en el último temporal.

Novillos en Zafrá

Los toros de Salas, lidiados esta tarde, han cumplido. Mataron 12 caballos. Carras y Guerrerito superiores en la muerte de sus toros.

Comunicación

Han conferenciado detenidamente los generales Azcárraga y Martínez Campos, suponiéndose respecto al curso de la guerra y a los rumores circulados que afectan a un conocido general que no ha mucho regresó de Cuba.

Entrevista

El general Ochoando ha visitado al ministro de la Guerra ocupándose de los graves rumores que circulan, acogidos en sueltos misteriosos.

El ministro de la Guerra ha pedido al gene...

ral Weyler informes relacionados con aquellos rumores.

—Son muy comentadas las conferencias que han celebrado los ministros de Gracia y Justicia y Guerra y el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Reconcentración

Mañana se circularán las órdenes para que el día 15 se reconcentren en las respectivas capitales de las zonas las reclutas a quienes haya correspondido ir a Cuba.

De Filipinas

Un despacho oficial recibido de Manila, dice que salió ayer de aquella capital una columna formada con las fuerzas de infantería de marina llegadas de España últimamente.

Lo que sabe Cánovas El presidente del Consejo, Sr. Cánovas, ha recibido varias cartas traídas por el último correo de Filipinas.

Noticias optimistas Las cartas recibidas por el ministro de la Guerra Sr. Azcárraga, de los generales Blanco y Echazcoa y que alcanzan los comienzos de la actual insurrección, presentan a esta de fácil dominación y falta de arraigo.

El buque salvado Ha sido salvado el vapor inglés Porman que encalló en la playa de Portugalote.

Setenta cabezas de ganado cabrio de la propiedad de José Romo Díaz, vecino de Alanís, han sido denunciadas por la benemérita por hallarlas pastando sin autorización en la huerta de San Pedro.

En Arahal la Guardia civil ha intervenido una escopeta a Antonio Galán Blanco por infringir la ley de caza.

El ayuntamiento de Castilleja de la Cuesta ha concedido un mes de licencia al alcalde presidente, encargándose el primer teniente don Manuel Sánchez Baito.

Para el día 21 de Octubre se anuncia en esta capital la subasta de varias fincas por débitos de contribuciones. También el día 22 se subastarán otras fincas por igual concepto.

A los periódicos conservadores les ha sentado muy mal que nosotros transcribiéramos una conversación oída en un centro donde con frecuencia se habla de política.

Que clamamos, pues, en que todo eso del cambio de postura de algunos personajes políticos es pura fantasía; pero no hay que tomar la cosa tan a pecho, porque de aquí al mes de Mayo hay muchos meses que recorrer, y porque quien sabe si algunos de esos amigos de El Español que protestan enérgicamente del infundio lo tenga in mentibus, como probable. Se dan casos.

Por los consejos, muchas gracias; y respecto del aviso, vivimos tranquilos. Son moros de paz.

La junta directiva del Ateneo, en virtud de las facultades que le concede el reglamento, ha acordado suspender la cuota de entrada desde el 1.º hasta el 10 del corriente.

Hallegado a Sevilla el señor marqués de Casa León.

Por la delegación de Hacienda de esta provincia se ha pasado a la compañía arrendataria de contribuciones certificado de declaración sobre responsabilidad personal para proceder contra los bienes de los alcaldes y concejales por débitos de consumos en el ejercicio de 1895 a 1896, y tenemos entendido que el señor delegado de Hacienda ha recomendado a dicho arriendo que con urgencia se proceda a la formación de dichos expedientes.

Después de haber permanecido en esta capital varios días, acompañado de su distinguida señora, ha marchado hoy a Huelva el rico industrial y propietario onubense, D. Pío Gutiérrez.

El médico militar D. Daniel Ledó, que presta sus servicios en esta plaza, ha solicitado el pase a Filipinas, cuya solicitud ha sido cursada al ministerio de la Guerra.

El arrendatario de los consumos de Granada y rico comerciante de Huelva D. Juan Mateo Jiménez, recibió ayer la desagradable noticia de haberse fagado de la primera de dichas capitales un recaudador de felatos con la suma de 2 000 pesetas, importe de la recaudación del día. Por dicho señor se presentó la correspondiente denuncia para la detención del mencionado recaudador.

Por la comisión provincial se ha informado el expediente sobre adquisición de la casa número 42 de la calle Gravina, para la apertura de la nueva vía, prolongación de la de Pedro del Toro. El informe se ha remitido a la superioridad, según ordena la ley, y cuando vuelva la contestación de Madrid, es seguro que la nueva calle se abrirá en breve plazo.

Varios ayuntamientos de esta provincia reclaman de la intendencia militar de este segundo cuerpo de ejército se abonen los suministros hechos a las clases de tropa y Guardia civil durante los dos últimos trimestres.

En el juicio público de quintas celebrado ante la comisión provincial, se dictaron los siguientes fallos:

Excluidos temporalmente, Francisco Cejudo Ravi, Martín Vázquez Sánchez, Manuel Saavedra Ponce, José Gamero González, Antonio Sánchez Delgado, Fernando Vaquero Jiménez, José Gómez Caraballo, Francisco García De los Ríos, Miguel Lizaso Ruiz, Manuel Galán Velasco, Antonio Ortiz Navarro, Francisco García Perales, Manuel Osuna Pizarro, Manuel Guillen Blanco, Rafael Romero Longo, Manuel González, Adolfo Alcalde Cardoso, Rafael Rodríguez y Enrique Peres Corrales.

Soldados sancionables, Manuel López Sánchez, Juan Muñoz García, Francisco José Rodríguez, Antonio Cruz López y José María Bautista Barbero.

La Guardia civil de Arahal ha detenido a José Pérez Catalan (a) Chau, que se hallaba reclamado por el juzgado municipal de dicha villa para cumplir condena por heridas.

Está preparado un gran movimiento de personal de Hacienda, nombramiento de real orden, ó sea de jefes de negociados y oficiales.

La ordenación de pagos por obligaciones del ministerio de la Guerra ha remitido a esta delegación de Hacienda cinco libramientos a nombre de D. Alonso Escamilla y señor interventor de Hacienda.

La Dirección general del Tesoro público ha remitido esta delegación de Hacienda una circular transcribiendo un orden en que se advierte a la delegación de Hacienda de Huelva que para el pago de premios devengados por los administradores de bienes del Estado, no se necesita que este centro autorice la salida material de fondos.

En la tesorería de Hacienda ha ingresado hoy el ayuntamiento de Olivares 591'80 pesetas a cuenta de su cupo de consumos contratado con el Estado y correspondiente al actual ejercicio.

En el despacho del señor delegado de Hacienda se han celebrado esta mañana juntas administrativas para ver y fallar varios expedientes de defraudación por timbre.

Hoy se han remitido del servido activo de las armas siete reclutas del actual reemplazo, habiendo ingresado en el Tesoro 10.500 pesetas.

La cantidad recaudada por el Tesoro en el día de ayer ascendió a 27.750'24 pesetas, de las cuales corresponden a Adnna 13.029'01 y por redenciones militares 13.500.

Segun nos manifiestan varios señores de Huelva, en breve comenzará en el teatro Colón de aquella capital, la temporada de invierno, inaugurándose ésta con una notable compañía de zarzuelas que en la pasada cosechó muchos aplausos.

La guardia en el Estado mayor de este cuerpo de ejército corresponde en el día de mañana al primer teniente D. Lino Sánchez.

El señor Gobernador ha pasado la noche bastante molestado por la fiebre, habiendo mejorado algo durante el día.

Para la subasta de una carretera en esta provincia que tendrá lugar el 10 del corriente ante la Dirección general de Obras públicas, se han presentado dos pliegos por los Sres. Saenz y Gutierrez Díaz.

La secretaria particular del señor Gobernador civil se ha visto hoy muy visitada por muchos amigos del Sr. Leguina, ansiosos de saber el estado de su salud.

Se ha dispuesto por este Gobierno de provincia se proceda a la demarcación de 12 minas encavadas en diferentes términos municipales de la misma.

Ha fallecido en Gines el Sr. Palomar, tío del arrojado matador de novillos del mismo apellido.

Esta tarde se ha reunido en el Ayuntamiento la comisión de Asuntos especiales. La presidió el Sr. Alvarez Espino y asistieron los señores Meneses, R. Jurado y Aponte. Se acordó dar las gracias al autor del cuadro «La muerte de Viriato» que se exhibe en el Ayuntamiento y que no es posible adquirir, por falta de local y de cantidad en el presupuesto. Se acordó delegar una solicitud para un nombramiento de algún suplente y por último se denegó también la solicitud para variar los laterales de las calles y plazas de la población, con arreglo a un modelo de letras presentado.

Además de la gramática castellana y latina, trozos de autores latinos y programa, se le exige a los alumnos del primer año de latín, los cuadernos 6 y 7 del Arte de leer. Todos escritos por el Sr. Girald.

Mañana a la noche se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Cementerios, para ocuparse de asuntos pendientes. También se reunirá esta noche la de Obras públicas.

En la casa número 36 de la calle Gerona se suicidó anoche, degollándose con una navaja de afeitar, un sujeto de 78 años de edad llamado Manuel Molina, talabartero de oficio.

Vapores corcos de la Compañía Trasatlántica: El Juan Forgas llegó el jueves 1.º a la Habana, el San Francisco el sábado 2.º a la Habana para Puerto Rico, el San Ignacio el sábado 3.º a la Habana para Cádiz, el Guadalupe el sábado 4.º a la Habana para Cádiz, el Alicante el sábado 5.º a la Habana para Cádiz, el Alvaro de Bazán el sábado 6.º a la Habana para Cádiz, el Alfonso XIII el sábado 7.º a la Habana para Cádiz, el Colón el sábado 8.º a Barcelona, el Covadonga el sábado 9.º a Vigo, el Larche el sábado 10.º a Las Palmas para Dakar, el Santo Domingo el sábado 11.º de Coaña para Santander, el Baldomero Iglesias el sábado 12.º a Barcelona, el Santiago el sábado 13.º a Puerto Rico, el Ciudad Condal el sábado 14.º de Veracruz para la Habana y el P. de Sastre el sábado 15.º a Vigo.

Cadáveres sepultados en el cementerio de San Fernando de esta ciudad durante el día de ayer: ocho hombres, cinco mujeres y cinco párvulos.

A 696 pesetas ha ascendido lo recaudado para socorrer a la familia del agente Pedro Lara Zarita. Descontando de dicha suma 120 pesetas, importe de los gastos de funeral y entierro, lo restante ha sido hoy entregado a la madre y viuda del desgraciado agente.

Dos niños de 12 y 10 años respectivamente, rompieron esta mañana en la calle de Regina la olla de menudo que para su venta tenía Gaspar González Loren. Los angelitos fueron detenidos por la pareja de orden público.

En la calle de Villegas dió una caída estando embriagado un anciano de 71 años, llamado Manuel Sánchez Fernández, causándose una herida y erosiones en la cara. Fué curado en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, pasando después a su domicilio, Santa Ana, 93.

En la época de la entrada de los pájaros y sería conveniente se prohibiese en absoluto la muerte de tan beneficiosos animales. El olivo, la encina y otros árboles frutales están atacados de innumerables insectos que destruyen las cosechas. Por todos es conocido que los mayores enemigos de estas plagas son los pájaros, algunos de los que destruyen en un solo día millares de larvas.

Si la ley de caza se hubiera hecho cumplir en todas sus partes, tal vez hoy no tendríamos que lamentar la completa pérdida de la acaudalada, importantísima riqueza en esta provincia.

En el consejo de guerra de mañana actuará el defensor del cabo de la Guardia civil el conocido abogado D. Miguel Corona.

Durante la noche deja mucho que desear la vigilancia en el barrio de San Vicente, particularmente las calles próximas a la parroquia de San Juan, donde con tanta frecuencia se dicen robos en el último invierno y en donde al contrario los robos se repetirán sin duda. Los dos señores encargados de la custodia de aquellas calles permanecen durante toda la noche en la puerta de la casa número 14 y el otro en el número 65.

Por término de 30 días, que empezará a contarse desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial, se hallará expuesto al público en la sección de Obras públicas la secretaria municipal el proyecto formado para completar el ensanche de la calle de Velázquez que interesa especialmente a los propietarios de la misma calle y 3 y 5 de la calle de Acasío, con el fin de que los interesados puedan deducir contra el mismo los reclamos que juzguen oportunos.

Rafael Castro Barrios, Manuel Sierra Zañez, Rafael Zambrano Tuero y Juan C. García, detenidos en la madrugada del día en el paseo de Colón por los serenos como autores del hurto de ocho lingotes de hierro, que son cuatro honrados trabajadores de la casa de Ibarra y nos y de la Compañía de Huelva los otros, incapaces de cometer el delito por el que fueron detenidos por los serenos, siendo por tanto víctimas de las actividades de éstos.

Por el negociado segundo de la tesorería de Hacienda de esta provincia se están instruyendo los expedientes de responsabilidad contra los alcaldes y concejales de los ayuntamientos que no han satisfecho los ingresos de consumos correspondientes al cuarto trimestre del ejercicio del 95 al 96.

Parce que en breve se establecerá el suministro eléctrico en todas las casas de esta capital. A propósito de las casas de este barrio: Es muy poco adecuado para el barrio que presta la de la plaza de San Francisco local en que está instalada, pues hay otros que los médicos no pueden hacer sus operaciones con entera comodidad a causa del reducido espacio que cuentan para consultas y atendencias de lesionados. También dicha casa recibe de local a propósito para enfermeros, pero sólo dispone de una pequeña habitación que no más de no caber en ella más que una cama, reúne las condiciones de higiene y comodidad que son necesarias para cuando por desgracia se presenta un lesionado que por su gravedad se hace preciso dejarlo en dicho establecimiento. Siendo éste en el que su mayor número presta asistencia a lesionados y enfermos, nos que debería ser el que contase con todos los medios de comodidad. El Ayuntamiento, bien de los que tienen la desgracia de que dicho centro se le preste asistencia debe fijar atención en esto.

En la secretaria de la Junta de Instrucción pública se ha recibido el título de maestro en enseñanza de doña María del Rosario Baños. Ha sido nombrado auxiliar interino de escuelas de esta capital D. Idefonso Romero Noriega y maestro interino de la de Lora Río D. José Romero Carballo.

Declaradas desiertas la mayor parte de las subastas celebradas en 3 y 5 del mes de mayo para contratar hasta 50 de Junio de 1897 mineros destinados al consumo de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, la misión provincial ha autorizado a la presidencia de la Asambleas para adquirir aquellas administraciones, interin tiene lugar la segunda subasta. El Sr. Lastra ha dirigido hoy con fin atentas cartas a varios conocidos comerciantes de la localidad para que le manifiesten si pueden facilitar los artículos y a qué precio con objeto de adquirirlos del que los ofrece mejores y con más ventajas económicas, así como que el señor presidente de la Diputación ha seguido siempre que ha hecho uso de autorizaciones análogas.

De hoy a mañana llegará a ésta el Sr. Sanchez Perrier de regreso de su periódica excursión a París.

Ha solicitado de la comisión provincial el fidejazo de libertad de quintas el mozo Sebastián Romero Martínez, del reemplazo del 95 cupo de esta ciudad.

Por real orden de 30 de Setiembre último se autorizó a D. Eduardo Benjumea y Gil Gibaja para trasladar los restos mortales de D. Miguel de Zayas y Trigueros, desde el cementerio público del pueblo del Arahal al cementerio de familia situado en la capilla de San Cristó de la Misericordia de dicha villa.

Se encuentra en esta capital el Sr. D. Periniño Hurtado, representante de la casa de rios, de Málaga.

Anoche a las ocho y media se promovió un fenomenal bronca en una taberna de la calle de San Jacinto. Encontrábase en ella un operario de Cartuja, y como tuvieron disputa, ésta pasaron a los hachos, requiriendo inmediatamente las navajas y resultando de los contendientes llamado Manuel Alchaves, con un fenomenal corte en la nariz que se le separó por completo, y que se le incisa en la barba. Conducido a la casa de socorro del distrito fué curado por el médico guardia Sr. Pando, pasando éste el correspondiente parte al juzgado.

Viajeros llegados hoy a Sevilla: Hotel de París: D. Lorenzo Robles, Sr. Castro y Corchón, Mr. Henry A. Reed, Sr. marqués de Mirabal, D. Félix Beltrán de D. Juan Goncer y D. Pedro Coballos. Hotel de Roma: D. Antonio Domínguez, Valentín García, D. Manuel Peres, D. Gerardo V. Carballo, D. Gabriel Rodríguez y Francisco Dolorea.

Signo experimentando de día en día más vivo el joven D. José Becerra, herido anteriormente por el Galleguito.

Esta mañana fué encontrado por la Guardia civil del puesto de San Antonio un servicio en la carretera que desde Sevilla conduce a dicho pueblo, un hombre que, tendido en tierra, arrojaba bastante sangre por las heridas siguientes: una contusa en la barba, en el borde cubital derecho con salida al exterior del mismo y fractura completa del mismo lado y contusión con equimosis en la cadera del mismo lado. Conducido por el Sr. D. Manuel Lafón la practicó el correspondiente parte, ordenando fuera conducido al hospital y que se diera el correspondiente parte al juzgado. El lesionado se llama Rafael Calvo y habita en la calle Torrijano, número 10. Se manifiesta de la existencia de dicho hombre en la alcantarilla que existe en dicha carretera, a causa de estar un poco bebido y no bien el camión, por ser de noche, tendido desgracia de caer y no ser auxiliado por la llegada de la dicha pareja de la benemérita.

Ante el negociado de Quintas de la secretaria municipal se presentará el mozo José María Villaverde para enterarle de un asunto de su interés.

EDICIÓN DE LA NOCHE

Boda de la señorita de Pidal

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara, de Madrid, se celebró el domingo el enlace de la bellísima señorita doña María del Carmen Pidal y Bernaldo de Quirós, hija del ilustre presidente del Congreso, con el acaudalado propietario extremeño D. Fernando Sánchez de Arjona.

Tristezas de reciente duelo han hecho que esta boda no haya revestido el carácter de una gran fiesta religiosa, pero no por eso ha perdido en solemnidad.

Solo han asistido al acto las familias de los contrayentes y algunos, muy pocos, amigos de los de mayor intimidad.

Arrodiados los novios ante el párroco de Santa Bárbara, dióles la bendición y leyó el siguiente telegrama, que momentos antes se había recibido de Roma: «Excmo. Sr. D. Alejandro Pidal, presidente del Congreso de los diputados.—Madrid.—Su Santidad envía bendición apostólica a su hija doña Carmen, deseando que su boda sea principio de vida dichosa.»

Reciba también mis felicitaciones.—M. Cardenal Rampolla»

Después el párroco pronunció sentida y elocuente plática, en la que exaltó los grandes méritos y virtudes de la ilustre familia de Pidal, en cuyo ejemplo recomendó a los recién casados que inspiraran los actos de su vida.

Vestía la novia sencillo y elegantísimo traje blanco, que realizaba su hermosura, y el novio el uniforme de maestrante de Sevilla.

Han apadrinado el acto la madre de la novia, vestida, como toda su familia, de riguroso luto, y el marqués de Lorezana, siendo testigos el vicepresidente del Senado, señor marqués de Pidal; el subsecretario de Gobernación, señor marqués del Vadillo; el director general de aduanas, D. Federico Arrazola, y el diputado a Cortes Sr. Rendueles

Después de la ceremonia se trasladaron los invitados al domicilio de los señores de Pidal, donde se les obsequió con un desayuno que más bien puede calificarse de espléndido lunch.

Allí todos hicieron fervientes votos por la felicidad de los novios, a quienes puede asegurarse todo género de venturas en su nuevo estado.

Una nota melancólica ha tenido la fiesta de ayer: el recuerdo de aquella gentil y encantadora María Pidal, hermana de la que es ya señora de Sánchez de Arjona, y que tanto brilló en los salones madrileños, de los que se alejó en los salones de Sevilla, para consagrarse a Dios su existencia en reconstrucción perpétua en el monasterio de Prondille.

Los señores de Sánchez de Arjona, que con motivo de su boda han recibido muchos y valiosos regalos, han salido ayer tarde para Aranjuez, desde donde se trasladarán dentro de pocos días a las magníficas posesiones que el novio tiene en Extremadura.

Se enc...

Por el a...

Por término de 30 días, que empezará a contarse desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial, se hallará expuesto al público en la sección de Obras públicas la secretaria municipal el proyecto formado para completar el ensanche de la calle de Velázquez que interesa especialmente a los propietarios de la misma calle y 3 y 5 de la calle de Acasío, con el fin de que los interesados puedan deducir contra el mismo los reclamos que juzguen oportunos.

Rafael Castro Barrios, Manuel Sierra Zañez, Rafael Zambrano Tuero y Juan C. García, detenidos en la madrugada del día en el paseo de Colón por los serenos como autores del hurto de ocho lingotes de hierro, que son cuatro honrados trabajadores de la casa de Ibarra y nos y de la Compañía de Huelva los otros, incapaces de cometer el delito por el que fueron detenidos por los serenos, siendo por tanto víctimas de las actividades de éstos.

Por el negociado segundo de la tesorería de Hacienda de esta provincia se están instruyendo los expedientes de responsabilidad contra los alcaldes y concejales de los ayuntamientos que no han satisfecho los ingresos de consumos correspondientes al cuarto trimestre del ejercicio del 95 al 96.

Parce que en breve se establecerá el suministro eléctrico en todas las casas de esta capital. A propósito de las casas de este barrio: Es muy poco adecuado para el barrio que presta la de la plaza de San Francisco local en que está instalada, pues hay otros que los médicos no pueden hacer sus operaciones con entera comodidad a causa del reducido espacio que cuentan para consultas y atendencias de lesionados. También dicha casa recibe de local a propósito para enfermeros, pero sólo dispone de una pequeña habitación que no más de no caber en ella más que una cama, reúne las condiciones de higiene y comodidad que son necesarias para cuando por desgracia se presenta un lesionado que por su gravedad se hace preciso dejarlo en dicho establecimiento. Siendo éste en el que su mayor número presta asistencia a lesionados y enfermos, nos que debería ser el que contase con todos los medios de comodidad. El Ayuntamiento, bien de los que tienen la desgracia de que dicho centro se le preste asistencia debe fijar atención en esto.

En la secretaria de la Junta de Instrucción pública se ha recibido el título de maestro en enseñanza de doña María del Rosario Baños. Ha sido nombrado auxiliar interino de escuelas de esta capital D. Idefonso Romero Noriega y maestro interino de la de Lora Río D. José Romero Carballo.

Declaradas desiertas la mayor parte de las subastas celebradas en 3 y 5 del mes de mayo para contratar hasta 50 de Junio de 1897 mineros destinados al consumo de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, la misión provincial ha autorizado a la presidencia de la Asambleas para adquirir aquellas administraciones, interin tiene lugar la segunda subasta. El Sr. Lastra ha dirigido hoy con fin atentas cartas a varios conocidos comerciantes de la localidad para que le manifiesten si pueden facilitar los artículos y a qué precio con objeto de adquirirlos del que los ofrece mejores y con más ventajas económicas, así como que el señor presidente de la Diputación ha seguido siempre que ha hecho uso de autorizaciones análogas.

De hoy a mañana llegará a ésta el Sr. Sanchez Perrier de regreso de su periódica excursión a París.

Ha solicitado de la comisión provincial el fidejazo de libertad de quintas el mozo Sebastián Romero Martínez, del reemplazo del 95 cupo de esta ciudad.

Por real orden de 30 de Setiembre último se autorizó a D. Eduardo Benjumea y Gil Gibaja para trasladar los restos mortales de D. Miguel de Zayas y Trigueros, desde el cementerio público del pueblo del Arahal al cementerio de familia situado en la capilla de San Cristó de la Misericordia de dicha villa.

Se encuentra en esta capital el Sr. D. Periniño Hurtado, representante de la casa de rios, de Málaga.

Anoche a las ocho y media se promovió un fenomenal bronca en una taberna de la calle de San Jacinto. Encontrábase en ella un operario de Cartuja, y como tuvieron disputa, ésta pasaron a los hachos, requiriendo inmediatamente las navajas y resultando de los contendientes llamado Manuel Alchaves, con un fenomenal corte en la nariz que se le separó por completo, y que se le incisa en la barba. Conducido a la casa de socorro del distrito fué curado por el médico guardia Sr. Pando, pasando éste el correspondiente parte al juzgado.

Viajeros llegados hoy a Sevilla: Hotel de París: D. Lorenzo Robles, Sr. Castro y Corchón, Mr. Henry A. Reed, Sr. marqués de Mirabal, D. Félix Beltrán de D. Juan Goncer y D. Pedro Coballos. Hotel de Roma: D. Antonio Domínguez, Valentín García, D. Manuel Peres, D. Gerardo V. Carballo, D. Gabriel Rodríguez y Francisco Dolorea.

Signo experimentando de día en día más vivo el joven D. José Becerra, herido anteriormente por el Galleguito.

Esta mañana fué encontrado por la Guardia civil del puesto de San Antonio un servicio en la carretera que desde Sevilla conduce a dicho pueblo, un hombre que, tendido en tierra, arrojaba bastante sangre por las heridas siguientes: una contusa en la barba, en el borde cubital derecho con salida al exterior del mismo y fractura completa del mismo lado y contusión con equimosis en la cadera del mismo lado. Conducido por el Sr. D. Manuel Lafón la practicó el correspondiente parte, ordenando fuera conducido al hospital y que se diera el correspondiente parte al juzgado. El lesionado se llama Rafael Calvo y habita en la calle Torrijano, número 10. Se manifiesta de la existencia de dicho hombre en la alcantarilla que existe en dicha carretera, a causa de estar un poco bebido y no bien el camión, por ser de noche, tendido desgracia de caer y no ser auxiliado por la llegada de la dicha pareja de la benemérita.

Ante el negociado de Quintas de la secretaria municipal se presentará el mozo José María Villaverde para enterarle de un asunto de su interés.

En la época de la entrada de los pájaros y sería conveniente se prohibiese en absoluto la muerte de tan beneficiosos animales. El olivo, la encina y otros árboles frutales están atacados de innumerables insectos que destruyen las cosechas. Por todos es conocido que los mayores enemigos de estas plagas son los pájaros, algunos de los que destruyen en un solo día millares de larvas.

Si la ley de caza se hubiera hecho cumplir en todas sus partes, tal vez hoy no tendríamos que lamentar la completa pérdida de la acaudalada, importantísima riqueza en esta provincia.

En el consejo de guerra de mañana actuará el defensor del cabo de la Guardia civil el conocido abogado D. Miguel Corona.

Durante la noche deja mucho que desear la vigilancia en el barrio de San Vicente, particularmente las calles próximas a la parroquia de San Juan, donde con tanta frecuencia se dicen robos en el último invierno y en donde al contrario los robos se repetirán sin duda. Los dos señores encargados de la custodia de aquellas calles permanecen durante toda la noche en la puerta de la casa número 14 y el otro en el número 65.

Por término de 30 días, que empezará a contarse desde la inserción del presente anuncio en el Boletín Oficial, se hallará expuesto al público en la sección de Obras públicas la secretaria municipal el proyecto formado para completar el ensanche de la calle de Velázquez que interesa especialmente a los propietarios de la misma calle y 3 y 5 de la calle de Acasío, con el fin de que los interesados puedan deducir contra el mismo los reclamos que juzguen oportunos.

Rafael Castro Barrios, Manuel Sierra Zañez, Rafael Zambrano Tuero y Juan C. García, detenidos en la madrugada del día en el paseo de Colón por los serenos como autores del hurto de ocho lingotes de hierro, que son cuatro honrados trabajadores de la casa de Ibarra y nos y de la Compañía de Huelva los otros, incapaces de cometer el delito por el que fueron detenidos por los serenos, siendo por tanto víctimas de las actividades de éstos.

Por el negociado segundo de la tesorería de Hacienda de esta provincia se están instruyendo los expedientes de responsabilidad contra los alcaldes y concejales de los ayuntamientos que no han satisfecho los ingresos de consumos correspondientes al cuarto trimestre del ejercicio del 95 al 96.

Parce que en breve se establecerá el suministro eléctrico en todas las casas de esta capital. A propósito de las casas de este barrio: Es muy poco adecuado para el barrio que presta la de la plaza de San Francisco local en que está instalada, pues hay otros que los médicos no pueden hacer sus operaciones con entera comodidad a causa del reducido espacio que cuentan para consultas y atendencias de lesionados. También dicha casa recibe de local a propósito para enfermeros, pero sólo dispone de una pequeña habitación que no más de no caber en ella más que una cama, reúne las condiciones de higiene y comodidad que son necesarias para cuando por desgracia se presenta un lesionado que por su gravedad se hace preciso dejarlo en dicho establecimiento. Siendo éste en el que su mayor número presta asistencia a lesionados y enfermos, nos que debería ser el que contase con todos los medios de comodidad. El Ayuntamiento, bien de los que tienen la desgracia de que dicho centro se le preste asistencia debe fijar atención en esto.

En la secretaria de la Junta de Instrucción pública se ha recibido el título de maestro en enseñanza de doña María del Rosario Baños. Ha sido nombrado auxiliar interino de escuelas de esta capital D. Idefonso Romero Noriega y maestro interino de la de Lora Río D. José Romero Carballo.

Declaradas desiertas la mayor parte de las subastas celebradas en 3 y 5 del mes de mayo para contratar hasta 50 de Junio de 1897 mineros destinados al consumo de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, la misión provincial ha autorizado a la presidencia de la Asambleas para adquirir aquellas administraciones, interin tiene lugar la segunda subasta. El Sr. Lastra ha dirigido hoy con fin atentas cartas a varios conocidos comerciantes de la localidad para que le manifiesten si pueden facilitar los artículos y a qué precio con objeto de adquirirlos del que los ofrece mejores y con más ventajas económicas, así como que el señor presidente de la Diputación ha seguido siempre que ha hecho uso de autorizaciones análogas.

De hoy a mañana llegará a ésta el Sr. Sanchez Perrier de regreso de su periódica excursión a París.

Ha solicitado de la comisión provincial el fidejazo de libertad de quintas el mozo Sebastián Romero Martínez, del reemplazo del 95 cupo de esta ciudad.

Por real orden de 30 de Setiembre último se autorizó a D. Eduardo Benjumea y Gil Gibaja para trasladar los restos mortales de D

Modas



Traje Luis XVI de glacé peline color rosa pálido. Falda plegada en forma de acordeón. Cuerpo bolero adornado de encaje y pliegues. Mangas de glacé. Cinturón de seda verde y sombrero adornado con plumas.

Tribunales

Sección primera. Juicio oral por jurados. Ante el tribunal del Jurado se vió hoy la causa procedente del juzgado de Cazalla de la Sierra contra José Martín Vázquez, acusado del delito de expiación de monedas falsas.

Del examen de la causa resulta que en los días de Mayo y Junio del año 94, el procesado compró en Fuentes del Arco y en Real de la Jara varias arbores de queso, gallinas y huevos, a diferentes personas, pagando a todas estas en monedas de una y dos pesetas y todas resultaron falsas.

Comparecen a declarar cinco testigos, propuestos por el ministerio fiscal, y ninguno de la defensa, y todos acusan al procesado de haberles comprado determinados efectos, dándoles en pago monedas falsas.

El fiscal, en sus provisionales, dice que los hechos constituyen cinco delitos de expiación de monedas falsas y pide por cada uno de ellos la pena de tres años, seis meses y 21 días de presidio correccional y 500 pesetas de multa.

Terminadas las pruebas, el representante del ministerio público, Sr. Cajigas, dice que los hechos constituyen el delito de que se acusa al procesado y solicita del Jurado un veredicto de culpabilidad.

El defensor, Sr. Jimeno de Ramón, en un elocuente informe, pide al tribunal de hecho un veredicto de inculpabilidad para su patrocinado.

Terminadas las partes, el presidente, señor Bonet, hace el resumen de las pruebas y el Jurado se retira a deliberar.

Las preguntas sometidas al Jurado, fueron: si el procesado había pagado con moneda falsa; si había adquirido las monedas con ánimo de cambiarlas, y si sabía que eran falsas.

A todas ellas contestó el Jurado que sí, siendo por tanto el veredicto de culpabilidad. El fiscal, informando en derecho, pidió a la Sala se considerase el hecho como constitutivo de cinco delitos de expiación de monedas falsas, y se le impusiera la pena de tres años, seis meses y 21 días de presidio correccional y 500 pesetas de multa por cada uno de los tres delitos.

El defensor, Sr. Jimeno de Ramón, solicita sean considerados los hechos de autos como un solo delito de expiación.

El tribunal de derecho falló de acuerdo con el parecer del defensor en considerarlo como un solo delito, por el que impuso al procesado la pena de cuatro años de presidio correccional y 200 pesetas de multa.

El defensor Sr. Jimeno ha sido muy felicitado.

Ante la sección segunda se vió un solo juicio oral seguido por el juzgado de la Magdalena contra José Ponce Solís, procesado por el delito de lesiones.

Practicada la prueba, el representante del ministerio público mantiene sus conclusiones, en las que pide la pena de dos meses y un día de arresto mayor y costas.

El defensor, D. Manuel Clavijo, en un elocuente informe, solicita la absolución.

Sección tercera. En esta sección se han visto tres causas; la primera seguida por el juzgado del Salvador contra María Baladrón, procesada por el supuesto delito de lesiones.

Practicada la prueba, el representante del ministerio fiscal mantiene sus conclusiones y pide se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor y costas.

El defensor Sr. León solicita la absolución.

En segundo lugar se vió en la misma sección la instruida por el juzgado de Carmona contra Hedefonso Moreno, procesado por el delito de coacciones.

Practicada la prueba, el representante del ministerio público pide para el procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor.

El defensor, Sr. Domínguez, en un razonado informe solicita la absolución.

Y por último, en la misma sección tercera se vió la causa seguida por el juzgado del Salvador contra Manuel Azcarate y Juan Moyano Franco, procesados por el delito de estafa.

Después de oída la prueba, el representante del ministerio, Sr. de la Cruz, modifica sus conclusiones y pide para Azcarate la pena de dos meses y un día de arresto mayor y para Moyano 125 pesetas de multa.

Los defensores, Sr. Pardo y D. José Rubio, solicitan la absolución de sus defendidos.

Señalamientos para mañana: Sección primera. Secretaría del Sr. Leiva. Ante el tribunal del Jurado se verá mañana la causa procedente del juzgado de Cazalla de la Sierra contra Juan García Giroua y otro, procesados por el delito de robo.

Defensores, D. José G. Rodríguez Jurado y Sr. García Guerra.

Sección segunda. Secretaría de Sala de don Pablo Delgado. Juicio oral de la causa procedente del juzgado de la Magdalena contra José Peña y Ribera, José Aguilera Torres y José Bonilla Cala, procesados por el supuesto delito de amenazas.

Defensores, Sres. San Miguel Rueda y Morales Gutiérrez.

Sección tercera. Secretaría de Sala del licenciado Sr. Ordoñez. Juicio oral de la causa seguida por el juzgado de la Magdalena contra José Chia Yela, procesado por el delito de lesiones.

Defensor, D. Eugenio M. Lopez Garcia. Escribanía de cámara del licenciado Sr. Carranza. Juicio oral de la causa seguida por el delito de estafa.

Defensor, Sr. Cobos.

Sentencias: La sección tercera falló la causa seguida por el juzgado del Salvador contra José Martínez Busner, procesado por el delito de lesiones, condenándolo a la pena de un mes y un día de arresto mayor y costas procesales.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Del extranjero

El czar en Francia

Paris 5, 10 n. El tren imperial partió de Cherburgo a las ocho y cuarenta minutos de esta noche, y el presidente Faure le acompañó hasta el tren imperial.

Al salir éste tocóse el himno nacional ruso. Se quemó una bonita serie de fuegos artificiales.—Rigalt.

Llegada a París

Paris 6, 2 t. A las diez de la mañana llegaron los czares y el presidente Faure, en trenes distintos. Llegaron por la estación de Passy.

Las avenidas estaban completamente llenas, desde el amanecer, por inmensa muchedumbre que ha hecho a los czares una ovación delirante.

Estos saludaban con vítores. La comitiva entró por la puerta de la Muette, dirigiéndose hacia el puente de la Concorde y pasando éste hacia el palacio de la embajada rusa.

De todas partes salían vítores y aclamaciones unánimes. La acogida ha sido carísimísima.

La prensa rusa

Segun comunican de San Petersburgo coincide en la opinión de que la visita de los czares a Francia es el suceso más importante que se registra en la época actual.—Rigalt.

Más del recibimiento

Paris 6, 3 t. Los czares fueron recibidos con una salva de 101 cañonazos. Se calculan en un millón de personas las que había en el trayecto.

El aspecto de la ciudad era encantador. En las calles veíanse colgaduras y banderas rusas y francesas entrelazadas.

Al sonar el primer cañonazo, que indicaba la llegada del tren imperial, contestó la muchedumbre con delirantes aclamaciones.

Al descender del tren los soberanos, Faure les fué presentando a los ministros y demás elevadas autoridades.

En el primer coche de gala suben el czar y Faure. Este cede galantemente su puesto a la zarina.

La multitud les aclama con entusiasmo grandísimo. Se oyen gritos y aclamaciones que apagan los acordes del himno ruso y de la Marsellesa.

La comitiva oficial era muy numerosa y formaba larguísima fila de carruajes. A las once y cinco minutos llegaron los czares a la embajada.—Rigalt.

De Filipinas

Madrid 6, 1-30 madrugada (Urgente) Un despacho oficial de Manila dice ha fundado el vapor Monserat, que conduce el primer batallón de cazadores.

Se le prepara un entusiasta recibimiento. Los rebeldes atacaron los puestos avanzados del mismo de Noveleta.

Fue on rechazados por las fuerzas de infantería de marina que lo guarnecían. Los helicos siete muertos y nueve heridos.

La cuestión Ochoando.—No hubo conferencias. Madrid 6, 1-40 madrugada (Urgente) El ministro de la Guerra había telegrafiado al general Weyler preguntándole lo ocurrido en el asunto Ochoando mucho antes de que este general le visitara.

Se dice es inexacto que confesara claran con el general Azcarrate el ministro de Gracia y Justicia y el presidente y el fiscal del Supremo.

Llamamiento a filas

Madrid 6, 8-45 m. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una circular llamando a filas a 45.000 hombres para Ultramar.

Se concentrarán en las zonas el día 15 del actual. A Cuba irán: 33.744 hombres de infantería.

2.286, de caballería. 803, de artillería de plaza. 626, de montaña. 1.016, de zapadores minadores.

212, de ferrocarriles. 201, de telégrafos. 157, de administración; y 285, de Sanidad militar.

Azcárraga y Campos

Madrid 6, 8-55 m. Coméntase mucho la conferencia que anoche celebraron los generales Azcarra y Martínez Campos.

Este se halla de acuerdo con el gobierno respecto a las futuras contingencias de Cuba y Filipinas.

Hablaron de la cuestión que se discute estos días. El general Martínez Campos secundará al gobierno en la parte militar.

Encuentro importante.—El Serafin muerto

Madrid 6, 9 m. Un despacho particular de la Habana dice se había de un importante encuentro tenido por la columna Bernal en las Lomas de Peñablanca.

Para faniles

Madrid 6, 9-25 m. La Gaceta publica un decreto autorizando a la fábrica de artillería de Oviedo para adquirir de la casa Franz Marcorty de Berlin las barras de acero necesarias para la construcción de 15.000 fusiles Maüser, modelo 1893.

Conflicto del agua

Madrid 6, 9-30 m. Sigue preocupando el conflicto del agua. Se han suprimido los riegos y se encareció a los vecinos no la desperdicien.

También se han limitado las concesiones de agua para las industrias.

Problema obrero

Madrid 6, 9-50 m. Una comisión del Circulo Industrial ha visitado al Sr. Cánovas interesándole se acometan obras en Madrid para salvar a los obreros de la crisis que los amenaza el próximo invierno.

El Sr. Cánovas ha dispuesto se abra una calle en las inmediaciones del palacio de Anglada, y en breve trasladará a éste la presidencia.

La prensa

Madrid 6, 10-25 m. El Liberal considera que el triunfo de la democracia francesa sella la alianza con Rusia asegurando la paz y atajando las ambiciones continentales y coloniales de Alemania e Inglaterra.

«El Nacional» Refiriéndose a la cuestión Ochoando-Sotomayor insiste en que ningún fundamento tiene cuanto se murmura; pero cree a la vez que mientras no se expliquen ciertas idas y venidas, reuniones y conferencias de los días últimos, quedarán sombras propicias a la labor de los maldicientes.

«El Tiempo» Ha oído que anoche tomaron un acuerdo importante varios generales.

Además se reunieron bastantes jefes y oficiales del ejército con el mismo fin.

Habia también una conferencia importante celebrada anoche por los señores Cánovas y Azcarra en la Huerta.

Firma.—Despedida.—Robo

San Sebastian 6, 1-35 t. La reina firmó hoy los decretos siguientes: Nombrando gobernador civil de Salamanca a D. Tomás Moreno.

De Murcia a D. Juan Madariaga. De Navarra a D. José Díaz. Concediendo plenipotencia para ratificar el acta del convenio de Berna sobre protección a las obras artísticas y literarias.

—El embajador de Italia estuvo en Miramar a despedirse de la reina.

—Hoy han sido sorprendidos dos muchachos robando las chapas y borlas de oro que tienen los coches del tren real.—Mena.

El filibustero Rizal.—Embarque de tropas.—Un cabo enfermo.—Sospechosos.—Opiniones optimistas

Barcelona 6, 1-45 t. A las cuatro de la madrugada el teniente de la Guardia civil Sr. Tudela se ha hecho cargo del filibustero Rizal a bordo del Isla de Panay.

Custodiándole dicho oficial y cuatro guardias fué desembarcado aquél en el muelle de la Paz y con traslado al castillo de Montjuich, donde se le alojó en un pabellón.

Rizal es bajo de estatura, delgado, moreno, pálido, bigote poco poblado y ojos vivos.

Al desembarcar vestía terno oscuro y sombrero negro.

Los guardianes impedían se le acercaran las personas que intentaron verle.

Muy pocas presenciaron el desembarque. Un pasajero llegado de Filipinas me ha referido que Rizal, durante la travesía entre Manila a Manila mostró en las conversaciones mucho españolismo, añadiendo tanta el propósito de marchar a Cuba como médico del ejército español.

Desde Manila a Barcelona mostróse reservadísimo e impenetrable.

Estaba siempre muy pensativo. Esta tarde el mismo oficial Sr. Tudela y los cuatro guardianes conducirán desde Montjuich al vapor Galdon, donde se le tiene reservado un camarote de segunda para que en él haga el viaje a Manila.

Permanecerá incomunicado durante la travesía.

—En el mismo vapor embarcarán esta tarde un batallón de cazadores, un escuadrón y una batería de montaña.

Asistirán al embarque las autoridades, representantes de los cuerpos de la guarnición y las músicas militares.

Las tropas expedicionarias han sido observadas con un rancho extraordinario.

Los artilleros han oído misa en la iglesia de San José.

También marchará preso a Manila el sargento José Martín, llegado recientemente de Madrid.

—Entre los pasajeros del Isla de Panay viene el cabo Manuel Santellés, atacado de Beriberi.

Le han desembarcado en brazos de varios de sus compañeros.

—Por orden de la comandancia de marina ha sido destinado a bordo del Panay el paisano Ramón Colmenares, por traer pasaje a nombre del condestable José Baladrón.

—La mayoría de los pasajeros siguen opinando que con los refuerzos que se envían a Filipinas quedará en breve sofocada la insurrección.—Coria.

Producirá al municipio el nuevo proyecto dos millones de economías. La idea se acoge con simpatía.—Echaverry.

Situación de Maceo

Madrid 6, 4-25 t. (Urgente) Un despacho oficial de Cuba dice que Maceo se encuentra entre los cayos San Felipe y Santa Fé.

El general Bernal en combinación con otras columnas marcha sobre él.

Buena batida

Madrid 6, 5 t. (Urgente) Un despacho oficial recibido en el ministerio de Marina dice que fuerzas de un cañonero unidas a un desiacamento de infantería de marina hicieron una penosísima marcha por el estero Camojón con agua a la cintura.

Llegaron al poblado Bolondría y batieron a los insurrectos, dispersándolos, causándoles numerosos bajas y haciéndoles bastantes prisioneros.

Murió el cabecilla que los mandaba.

Lo que dice Ochoando

Madrid 6, 5-40 t. (Urgente) El general Ochoando me ha leído un telegrama que envía a Sotomayor, pidiéndole conteste los rumores infames y las calumnias que le atribuyen, al objeto de vindicar su honra.

Me ha enseñado extractos de cartas y telegramas cariñosos de generales y jefes de Cuba, sintiendo regresara a la Península.

Más de Cuba

Madrid 6, 6 t. (Urgente) El general Ruiz se ha despedido del ministro de la Guerra y marchará a Cuba en el primer correo.

También ha visitado al ministro de la Guerra el general Pando.

Hablase de la probabilidad de que éste vuelva pronto a la isla.

«El Inglesito».—Explosión.—Los billetes de guerra

Segun telegramas recibidos por el Heraldo ha sido identificado el cadáver del Inglesito. En la línea de Nuevitas, cerca de Esperanza, colocaron los rebeldes una bomba que hizo explosión.

Causó grandes destrozos. El comercio de la línea de Mariel se niega a admitir los billetes de guerra como equivalentes al oro.

El general Arolas prepara un enérgico bando para impedirlo.

Contra Beranger.—Los austríacos. Socorros.—Prisioneros

Segun el mismo corresponsal, el Casino Español, de la Habana, se ha negado a hacer extensivo al general Beranger el obsequio popular proyectado para los Sres. Cánovas y Azcarra.

—Ha marchado a Gibara una comisión de la prensa regional asturiana para recibir al batallón de voluntarios de dicha región.

—La Cruz Roja ha entregado 912 pesetas para repartir a los 114 soldados enfermos e heridos que regresan a España en el vapor Santiago.

—Siguen las prisiones de sospechosos. Han sido presos varios comerciantes de Güines, incluso el vicepresidente del comité conservador.

Los liberales

Madrid 6, 6-20 t. (Urgente) Una comisión del comité liberal de Madrid, presidida por el Sr. Aguilera, ha visitado al Sr. Sagasta.

Este les encareció la necesidad de reorganizarse para evitar se repita lo ocurrido en las últimas elecciones.

Boisa de Madrid

Madrid 6, 3-50 t. (Urgente)

4 por 100 Interior 63-75

4 por 100 fin de mes 63-75

4 por 100 exterior 75-25

4 por 100 amortizable 76-50

Cubas (emisión de 1885) 85-75

Cubas (5 por 100) 71-60

Banco de España 888-50

Tabacaleras 215-80

Cambios París 21-35

Cambios Londres 30-50

Paris 00-00

(Mercado dudoso.)

Midricht Sun

La traducción literal del título que encabeza estas líneas es sol de la media noche; nombre del buque donde viajan los 800 Ingleses llegados hoy a Sevilla en un tren especial puesto en Cádiz en el momento de arribar el barco citado.

El título del yate, que a primera vista parece un desatino, está tomado de una célebre montaña de Suiza, desde la que se ve el luminar del día cuando el reloj marca la media noche.

Salieron de Londres los turistas que hoy nos visitan el día 29 del próximo pasado mes de Setiembre, habiendo visitado varias poblaciones.

En la estación de San Bernardo esperaban a los expedicionarios unos 70 coches, a más de los omnibus del gran hotel de Madrid, donde todos han sido hospedados.

Después del almuerzo trasladáronse los turistas a visitar los principales monumentos de esta capital.

Mañana en un tren especial saldrán los viajeros por la línea del ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante con dirección a Córdoba y Granada.

Desde este último punto marcharán a embarcar en Málaga, haciendo el Sol de la media noche rumbo a las costas de Italia.

Un detalle que hora mucho a la dirección del gran hotel de Madrid: a los 15 minutos de llegar al mismo los turistas se hallaban todos convenientemente alojados en los dormitorios, sin el menor trastorno y sin que haya habido una sola reclamación.

En los carruajes recorrieron a primera hora de la tarde los hermosos alrededores de la población.

Después fueron al paseo de las Delicias donde llamó muchísimo la atención aquella interminable serie de vehiculos.

Esta noche asistirán a un gran baile de gitanos, organizado exclusivamente para su solaz.

Angel Caido

Interesante novela por M. Lorenzo Coria

Véndese encuadernada a cuatro reales ejemplar en la Administración de este periódico.

Se encuentra totalmente restablecido de la grave enfermedad que padecía, el ilustrado y activo notario de este Colegio, D. Antonio Diaz Frago.

Por el aventajado Rafael Barriga se ha producido hoy al teniente de alcalde del tercer distrito el parte siguiente: El vecino de la calle Placentines, núm. 34, llamado Rafael Sualle Placentines, en la noche anterior insultó de un modo escandaloso a Francisco Martel y Luis Carmona, vecinos de la misma, injuriando y tirando por tierra la honra de estos señores, los cuales para evitar perjuicios de mayor índole, acudieron para evitar al mencionado guarnicionero en que este sugeto viene produciendo escándalos de esta índole muy a menudo y tanto los serenos como los guardias municipales han producido diferentes partes, el cual parte de alcalde del mencionado distrito ha presentado el parte al Gobernador civil de la provincia.

Por el guardia municipal Laureano Flores ha sido detenido esta mañana un individuo llamado Antonio Perez Silva por haber causado una herida en la cabeza a Miguel Escudero, que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco continuaba esta mañana en el mismo estado de gravedad la infeliz señora que ayer entró en la calle Placentines un fuerte ataque de memoria cerebral. Aun no ha vuelto en sí y por lo tanto ha sido imposible averiguar qué pueda ser, pues hasta la presente no ha querido ser dicho establecimiento nadie de su familia. Esta señora es de suponer que sea alguna pensionista de las muchas que existen que crecen de parientes y viven en una habitación en compañía de otra familia, pues de otro modo no se comprende que después de 24 horas no se haya presentado nadie a reclamarla al Hospital provincial.

Pasado mañana se reunirán en el Ayuntamiento las comisiones de Obras públicas, Asuntos jurídicos y especial de Aguas para estudiar la modificación del concejal Sr. Recio referente al establecimiento de aguas.

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la comisión municipal de Hacienda, que presidió el Sr. Lora y a la que asistieron los Sres. Mesa, Malero, Gutiérrez y Velasco. Se ocuparon del asunto del juzgado de San Roman que quedó aprobado en principio y pendiente para ser despachado de un asunto que queda que conculca. Se trató de las limitaciones de auxilios a los empleados. Se le concedió auxilio a un guardia municipal enfermo, y por último se acordó el sueldo del cabildo nombrando a un individuo del matadero de cerdos, empleado en las cárceles.

El cabildo que se celebrará el viernes se ocupará del nombramiento de empleados y de las siguientes dictámenes: Uno de la comisión de Obras públicas sobre el derribo de obras declaradas su licencia en la casa calle Mateos núm. 47. Otro de la misma comisión sobre el derribo de las casas calle Mármol, 8 y 8 segundo, y por último, el de Hacienda sobre el convenio con los acreedores del municipio.

Se encuentra en Sevilla el procurador del colegio de Huelva D. Elias de la Córte.

Puerto de Sevilla.

Mareas para el día 6 de Octubre.

Salida a las 5-59 de la mañana y se pone a

aguardar.

Primera pleamar: Barra, 1-30 madrugada;

Coria, 4-50 madrugada; Borrego, 5-23 madrugada;

Coria, 5-45 mañana; Sevilla, 6-25 mañana;

Primera bajamar: Barra, 7-36 mañana; Lisa,

10-15 mañana; Borrego, 11-40 mañana; Coria,

12-15 tarde; Sevilla, 12-45 tarde.

Segunda pleamar: Barra, 2 tarde; Lisa,

3-15 tarde; Borrego, 4-14 tarde; Coria, 6-6;

Sevilla, 6-14 tarde.

Segunda bajamar: Barra, 1-57 noche; Lisa,

2-30 noche; Borrego, 12-1 madrugada; Coria,

1-25 madrugada; Sevilla, 1-6 madrugada.

Fases de la luna: Luna nueva el 6 a las 9 y

de la noche.

Quarto creciente, el 13 a las 2 y 23 de la

noche.

Movimiento de buques en el puerto hasta las

veinte y tres de la tarde de hoy:

Entrados: Vapor Sillucar, con carga general;

vapor Bonanza; vapor Cabo

OCURRIDAS EN EL EJERCITO DE OPERACIONES de la Isla de Cuba

(Continuación) Tomás Vinasas Laguna, soldado de Ballén, ahogado, el 2 de Junio de 1896, en Santa Clara...

Francisco Badrines Bonet, sanitario, de enfermedad, el 1.º de Mayo de 1896, en la Habana. Manuel Zárate Rodríguez, sanitario, de enfermedad, el 15 de Mayo de 1896, en la Habana...

Francisco Badrines Bonet, sanitario, de enfermedad, el 1.º de Mayo de 1896, en la Habana. Manuel Zárate Rodríguez, sanitario, de enfermedad, el 15 de Mayo de 1896, en la Habana...

villa Diego Campanario Acebedo, de 40 años, y Jerónimo Moya Benítez, de 22, los que habían resultado con cinco heridas en la cabeza y pérdida de media nariz el Campanario...

tación de la sociedad anónima belga de carriles vecinales en Andalucía. En breve empezarán los trabajos de trucción hasta Sanlúcar de Barrameda...

Noticias regionales

En la tarde del día 1.º detuvo la bucaomérta del puerto de Zahara á los vecinos de aquella

SECCION DE ANUNCIOS

PILDORAS del Dr. AYER Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, Son fáciles de tomar y de digerir, Son azucaradas.

Bálsamo "Neuralgine," Para curar la neuralgia y la terrible tortura del reumatismo, con una sola fricción es lo suficiente para su pronto alivio ó curación radical.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

EL PREPARADO MAS NOTABLE Y ÚTIL DEL MUNDO! CITRATO DE MAGNESIA KING

VINO Y JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAUULT, O. Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales...

ALMACEN DE ACCESORIOS PARA VELOCÍPEDOS Inmenso y variado surtido en toda clase de accesorios y piezas sueltas para velocípedos.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D. FRANK Entrenamiento, Jaqueca, Malaria, Pesadillas, Congestiones, curados ó prevenidos.

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Camp' SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ Servicio regular desde 1.º de Julio de 1896

REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS Los legítimos chocolates de los RR. Padres Benedictinos son el mejor, más nutritivo y agradable de los alimentos.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano," LA MUERTA EN VIDA, por Javier de Montepín 1 50 LA CONDESA DE RAHON, (segunda parte de la Muerta en Vida) 1 50

ALMONEDA Varios muebles, sifoneros, etc. Concha Ibarra, 15. SE VENDEN MUEBLES de billar de paños y esmeraldas...

CYCLOS IMPERATOR DUGOUR Y CA. RECTOR DEL AYER.—El Denis, París.—Tiene pedales de acero, sistema 1896. Soberbios mecanismos. Catálogos ilustrados, gratis. Exportación, Países.

SANTA MARY Inofensivo, suprime el Copililo, la Cabello y las Inyecciones. Cura los Rujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Papel para envolver Se vende papel de periódico, tamaño y en portafolio, etc. etc. etc. Información en la imprenta de este periódico.

FOLLETÓN DE "EL NOTICIERO SEVILLANO," LA REINA DE LOS MISERABLES produjo sonrisas de desdén entre sus oyentes, acabó por decir: —Nada, nada; ¡vade retro, hermosa tentadora!

clife con perjuicio de ella, y tendrá que ser para conservarla, si se la queréis dejar, el más fiel y más adicto de vuestros aliados. Mientras que la duquesa discurría así, monseñor la miraba con profunda sorpresa.

net, la casita en que Carlos IX veía á la plebeya María Touchet? —Exactamente, monseñor, dijo el caballero inclinándose de nuevo.

duque Enrique II de Lorena no había tenido más que dos hijas de su esposa Margarita de Gonzaga. La princesa Nicola y la princesa Claudia, la primera de ellas, al casarse con su primo el príncipe Carlos de Vaudemont, ha transferido á este sus derechos á la corona.

Enrique IV, siguiendo una política dirigida contra la casa de Austria, procuraba estrechar á la Lorena y su duque con los más estrechos lazos. Tenía resuelto el matrimonio del Duque de Lorena, hoy el rey Luis XIII, con la hija del príncipe Lorena.

XXII Historia antigua

Mr. de Fenestrage se apresuró á corresponder á la invitación que le dirigian. —Señora, comenzó, volviéndose hacia la condesa de Madrid, es opinión generalmente admitida en la corte de Francia que el difunto

Vertical text on the right edge of the page, including page numbers and other markings.